
Стеганцеву, которая одной 
из первых ввела регистр 
острого инфаркта миокар-
да в Красноярске, и Федора 
Филипповича Костюка. В на-
стоящее время важным яв-
ляется создание сосудистых 
центров, развитие диспансе-
ров. СФО в этом плане –  уни-
кальный округ, и все - таки во 
главе кардиологии должен 
стоять не кардиолог-хирург, 
а кардиолог, чтобы не было 
лишних операций. Тогда бу-
дет все как положено…» 

В работе конференции 
активное участие приняли 
практические врачи город-
ских и краевых лечебных 
учреждений Красноярского 
края, Новосибирска, Томска, 
Иркутска, Москвы, Санкт-
Петербурга, Ташкента 
(Республика Узбекистан) и 
т. д. А также представители 
обществ кардиологов, пуль-
монологов, терапевтов, неф-
рологов и т. п.

Пленарное заседа-
ние открылось докладом 
«Кардиология в первичном 
звене здравоохранения» про-
фессора Евгения Ивановича 
Чазова –  академика РАМН и 
РАН (Москва).

В программе конферен-
ции обсуждались вопросы 
организации терапевтиче-
ской службы, а также диа-
гностики и лечения наиболее 
распространённых заболе-
ваний внутренних органов и 
междисциплинарной патоло-
гии.

Итогом Всероссийской 
научно-образовательной 
конференции терапевтов 
стала резолюция, в которой 
ее участники единодушно 
сошлись на том, что необхо-
димо создать в поликлини-
ках города и края кабинеты 
антикоагулянтной терапии, 
развивать систему амбула-
торно-поликлинической кар-

диореабилитации, создать 
инвазивный сосудистый 
центр на базе МУЗ ГКБ №20, 
организовать диспансериза-
цию больных с нарушениями 
сердечного ритма после хи-
рургического лечения арит-
мии. 

Было также принято ре-
шение о необходимости для 
диагностики хронических за-
болеваний печени внедрить 
неинвазивные методы иссле-
дования структурных повреж-
дений печени – фибротесты и 
фибросканы. 

Для использования вы-
соких технологий, а именно 
пересадки печени, решено 
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«Гимном университе-
та мы открываем эту кон-
ференцию, посвященную 
70-летнему юбилею нашего 
вуза, и приветствуем всех 
ее участников – идеологов 
кардиологической службы 
нашей страны, практиче-
ских врачей, руководителей 
здравоохранения региона»,  
– такими словами открыл 
врачебный форум ректор 
КрасГМУ, профессор И. П. 
Артюхов. Подчеркнув при 
этом, что разговор на ней 
пойдет об очень серьезной 
проблеме – анализе состо-
яния здоровья населения 
страны. Где главной задачей 
является увеличение про-
должительности жизни лю-
дей: к 2020 году она должна 
составить в России 75 лет. 

«И наша с вами задача, 
– заключил он, – снижение 
смертности и увеличение 
продолжительности жиз-
ни, качественной жизни. 
Сегодня мы объявили, что 
закончилась эпоха инфек-
ционной патологии, сейчас 
эра неэпидемических забо-
леваний и, прежде всего, за-
болеваний сердечно-сосу-
дистой системы. Лечение и 
профилактика сердечно-со-
судистой патологии –  это не 
только дело врача-кардио-
лога, это и ответственность 
каждого за свое здоровье». 

П о п р и в е т с т в о в а л 
участников конферен-
ции и главный кардиолог 
СФО Ростислав Карпов: 
«Искренне рад принять уча-
стие в юбилейной конфе-
ренции, тем более что у нас 
с вами –общая история… У 
вас сформированы и успеш-
но  работают замечательные 
собственные научные шко-
лы, со многими из которых 
мы тесно сотрудничаем. Не 
могу тут не вспомнить Веру 
Александровну Опалеву-

А на другой день с са-
мого раннего утра глав-
ный корпус КрасГМУ 
больше походил на 
растревоженный улей, 
чем на учебное заведе-
ние. На этот раз студен-
ты, да и преподаватели 
тоже, участвуя в смотре 
-конкурсе «Мой факуль-
тет, мой университет» 
демонстрировали не 
свою спортивную фор-
му и выучку, а умение 
веселиться. Холл спор-
тивного зала  облюбо-
вали студенты факуль-
тета ФМО, холл первого 
этажа - Союз молодежи, 
Студенческий совет и 
студенческие отряды, 
а на втором этаже раз-

Пожалуй, ни один еще праздник не проходил 
у нас с такой насыщенной программой, как не-
давнее празднование 70-летия КрасГМУ. Уже 
19 ноября, то есть еще за два дня до юбилей-
ной даты, в спортивном университетском зале 
прошли соревнования по настольному теннису, 
волейболу и баскетболу, посвященные этому 
знаменательному событию.

местились дружные ко-
манды лечебного и пе-
диатрического факуль-
тетов, Института стома-
тологии.

Не пустовал на этот 
раз и холл 3-го этажа 
– там вовсю резвились 
представители фарма-
цевтического колледжа, 
фармацевтического фа-
культета и студенты, меч-
тающие посвятить себя в 
будущем социальной ра-
боте.

Холл 4-го этажа  был 
отдан факультету кли-
нической психологии, 
ВБМШ и медицинской 
кибернетики.

В этот же день в уни-
верситетской библиоте-

НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ.

ке открылась специаль-
ная выставка, посвя-
щенная семи десятиле-
тиям истории нашего 
вуза. Которую удачно 
дополняла фотовыстав-
ка, развернутая непода-
леку.

А завершилось сту-
денческое празднова-
ние своей альма-матер 
праздничным концер-
том, на котором состоя-
лось подведение итогов 
конкурса площадок

И все же особо при-
поднятое настроение 
у всех было именно 21 
ноября, когда и отме-
чалось официально 
70-летие нашего уни-
верситета. Уже в 10 
часов утра, как и было 
предусмотрено регла-
ментом, в подкупольной  
части главного корпуса 
открылось  празднич-
ное  заседание Ученого 
совета, посвященное 
юбилею. После всту-
пительных слов рек-

тора вуза, проф. И. П. 
Артюхова слово было 
предоставлено руко-
водителю проекта по 
оформлению музей-
но-образовательного 
комплекса КрасГМУ 
Зое Борисовне Благих, 
которая подробно рас-
сказала о том, что уже 
сделано и как будет вы-
глядеть этот комплекс в 
недалеком будущем.

Затем по уже уста-
новившейся традиции 
в День университета 
была зачитана актовая 
речь, с которой высту-
пил заведующий  кафе-
дрой дерматовенероло-
гии с курсом космето-
логии и ПО, проф. В. И. 
Прохоренков.

А затем в 
Красноярском Большом 
концертном зале состо-
ялось торжественное 
заседание и большой 
праздничный концерт 
по случаю 70-летнего 
юбилея вуза.

14 ноября в Актовом зале главного корпуса КрасГМУ 
прошло заседание Ученого совета университета, рас-
смотревшего итоги медицинской деятельности вузовских 
структурных подразделений и кафедр.

С  докладом на  нем выступил начальник медицинско-
го управления, профессор Михаил Владимирович Родиков. 
Который, в частности, отметил, что в настоящее время оказани-
ем медицинской помощи населению занимаются восемь струк-
турных подразделений университета, что, в общем-то, неплохо.  
По его словам, в России сейчас только тринадцать медицин-
ских вузов могут похвастать наличием собственных клиник, а 
у нас к тому же еще активно работают на рынке медицинских 
услуг и 46 клинических кафедр.

Однако, как потом подчеркнул докладчик, делаются в этом 
направлении только первые шаги. Так, например, открывшаяся 
недавно в центре города «Профессорская клиника» за десять 
месяцев приняла только 442 пациента, что явно недостаточно, 
учитывая высокий уровень ее технической оснащенности и вра-
чебного персонала.

Не лучше обстоят дела и с выполнением муниципального зака-
за по работе в системе ОМС и у коллектива «Университетской кли-
ники», где, по существу, эффективно работает пока только один 
Неврологический центр, возглавляемый проф. Н. А. Шнайдер.

Не набрали еще должных оборотов, по словам докладчика, 
и некоторые другие структурные подразделения университета, 
занявшие выжидательную позицию. Исключение составляют 
только стоматологическая поликлиника КрасГМУ и Отделение 
общей врачебной практики, имеющие приписное население и 
справляющиеся с муниципальным заказом. 

Да еще университетская ЦНИЛ, сумевшая завоевать попу-
лярность на красноярском рынке медицинских услуг.

После обсуждения доклада Ученый совет КрасГМУ рассмо-
трел конкурсные вопросы и утвердил на должность ответствен-
ного секретаря приемной комиссии на 2013 год  д. м. н., доцен-
та кафедры анатомии и гистологии человека Т. В. Казакову. 

А затем определился с днем выборов нового руководителя 
вуза. Было решено, что выборы нового ректора пройдут 30 ноя-
бря, в 14-00, в актовом зале головного корпуса. 

А выбирать его будут около двух с половиной сотен делега-
тов, которые избираются на собраниях на кафедрах и в струк-
турных подразделениях вуза согласно квотам, определенным 
Положением о выборах ректора в КрасГМУ.

Виталий ПЫРЬЕВ. 

В первых числах ноября в нашем универ-
ситете прошла Всероссийская научно-об-
разовательная конференция терапевтов 
«Достижения современной науки – в клиниче-
скую практику!», посвященная 70-летию вуза.

создать регистр и лист ожи-
дания пациентов с цирроза-
ми печени. 

Настоятельно рекомен-
довано включить противови-
русную терапию в страховую 
медицину, осуществлять кон-
троль за внедрением стан-
дартов лечения, протоколов, 
ведения, порядка оказания и 
индикаторов качества паци-
ентов с внебольничной пнев-
монией. 

А также разработать 
и внедрить в регионах 
Красноярского края методи-
ческие рекомендации по ле-
чению пациентов с внеболь-
ничной пневмонией.   

Достижения современной науки – 
в клиническую практику!



кологической химии, ЦНИЛ 
КрасГМУ, краевого онкологи-
ческого центра, НИИ химии 
и химической технологии СО 
РАН (Красноярск), НИИ хими-
ческой биологии и фундамен-
тальной медицины СО РАН 
(Новосибирск) . 

Часть исследований 
поддержана грантами 
Федеральных целевых про-
грамм, государственным за-
данием, международными 
грантами. 

В настоящее время ве-
дется планомерная работа 
по развитию направления 
«Медицинская протеомика» 
с использованием нового 
уникального масс-спектро-
метрического оборудования 
лаборатории (совместно с 
российскими, канадскими и 
шведскими партнерами).

За время работы лабора-
тории пять сотрудников на-
шего университета прошли 
стажировку в Университете 
Оттавы, а профессор М. В. 
Березовский дважды читал 
лекции студентам фарма-
цевтического факультета 
КрасГМУ. Результаты науч-
ных исследований, получен-
ные в лаборатории на базе 
КрасГМУ и Университета 
Оттавы, регулярно обсужда-
ются на совместных веб-се-
минарах. По результатам со-
вместных исследований опу-
бликовано несколько статей в 
российских и международных 
высокорейтинговых журна-
лах, получен патент и подано 
пять заявок на патенты. 

В настоящее время со-
здано ядро нового сайта 
КрасГМУ, который находит-
ся по ВРЕМЕННОМУ адресу 
krasgmu.vmede.ru. 

В первых числах января 
2013 года привычный адрес 
krasgmu.ru  станет открывать 
новый сайт, в то время как 
имеющийся данный сайт бу-
дет открываться по адресу 
old.krasgmu.ru.

В течение примерно полу-
года будет производиться по-
степенный перевод всех дан-
ных и модулей на новый сайт 
по следующему графику:

Январь – перенос главной 
ленты новостей, событий и 
студенческого расписания 
(внимание УМУ и диспетче-
рам расписания  –  ввод рас-
писания на зимний семестр 

необходимо будет произво-
дить уже на новом сайте!)

Февраль  –перенос модуля 
ИПО. Будет произведен одномо-
ментно в один из выходных дней.

Март – завершающий пе-
ренос данных пользователей 
(кроме портфолио и публика-
ций). С этого момента редак-
тирование личных страниц 
(кроме портфолио и публи-
каций) можно будет произво-
дить только на новом сайте.

Апрель – перенос до-
кументов и фотографий 
(УБЕДИТЕЛЬНАЯ ПРОСЬБА 
всем, кто размещает до-
кументы: удалить лишние, 
ставшие неактуальными до-
кументы из папок кафедр и 
подразделений, чтобы облег-
чить работу по переносу и не 
переносить хлам)

Май – окончательный пе-
ренос электронной библио-
теки (каталог уже работает 
на новом сайте) и запуск 
нового модуля Приемной ко-
миссии.

Июнь-июль – самое слож-
ное: перенос электронного 
деканата, оценок и ведомо-
стей.

В течение всего этого пе-
риода переноса просим про-
являть терпение, так как неиз-
бежны программные ошибки, 
ошибки доступа. 

Будьте внимательны, так 
как предстоят некоторые не-
удобства, связанные с разде-
лением информации по двум 
сайтам.   

Дмитрий РОССИЕВ,
проректор  

по инновационным 
технологиям 

и корпоративной  
политике.

д. м. н.,  
профессор.
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Российско-Канадская 
лаборатория BioMeT была 
организована в декабре 
позапрошлого года на базе 
университетского НИИ мо-
лекулярной медицины и 
патобиохимии. Ее руково-
дитель – доктор биологиче-
ских наук Т. Н. Замай. 

С канадской сторо-
ны в состав лаборато-
рии вошла лаборатория 
биоаналитической химии 
Университета Оттавы под 
руководством профессора 
М. В. Березовского.

За это время работы со-
трудниками лаборатории 
проведен ряд совместных 
научно-исследовательских 
работ в области разработ-
ки медицинских техноло-
гий, в том числе такие, как 
разработка безопасного и 
эффективного способа до-
ставки нуклеиновых кислот 
в клетки в условиях in vivo 
с помощью природных по-
лисахаридов для обеспе-
чения диагностического и 
терапевтического эффек-
та аптамеров;  разработка 
методов диагностики воз-
будителей сальмонелле-
за – Salmonella Enteritidis 
и Salmonella Typhimurium;  
разработка методов диа-
гностики рака легкого чело-
века;  исследование проти-

В последние годы в нашем университете 
успешно развиваются новые направления 
международного научного сотрудничества, 
и примеров тому великое множество. Это и 
научная работа по зарубежным грантам, и 
студенческий обмен, и лекции зарубежных 

МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

воопухолевого эффекта био-
логически активных веществ, 
полученных из растительного 
сырья, и некоторые другие. 

По проекту “Защита онко-
литических вирусов от ней-
трализующего действия им-
мунной системы” совместно 
с сотрудниками лаборатории 
Джона Белла (Онкоцентр 
Клинического госпиталя, 
Университета Оттавы) по-
лучены новые данные, пока-
зывающие возможность ис-
пользования аптамеров для 
маскировки вирусных частиц; 
разработана новая методика 
селекции аптамеров на план-
шетах, с помощью которой 
получены аптамеры, конкури-
рующие за сайты связывания 
с нейтрализующими антите-
лами к этим вирусам. 

Совместно с Махмудом 
Лабибом ведется работа по 
созданию электрохимиче-
ского высокочувствитель-
ного биосенсора на осно-
ве аптамеров для опреде-
ления Vesicular stomatitis 
virus, Salmonella Enteritidis и 
Salmonella Typhimurium. 

В этих исследовательских 
проектах участвуют сотруд-
ники Российско-Японского 
центра микробиологии, эпи-
демиологии и инфекционных 
болезней, кафедры биохи-
мии с курсами медицинской, 
фармацевтической и токси-

преподавателей, и многое другое.
Но особую страничку в эти отношения 

вписывают те, кто вместе с зарубежными 
коллегами работает в совместно созданных 
лабораториях, научных центрах, исследо-
вательских институтах.

С  Х О Р О Ш Е Й  О Т Д АЧ Е Й
Российско-Канадская лаборатория BioMeT была орга-

низована в декабре позапрошлого года на базе универси-
тетского НИИ молекулярной медицины и патобиохимии. 
Ее руководитель – доктор биологических наук Т. Н. Замай. 

З А Г Л Я Д Ы В А Я 
В  Г Л У Б Ь  В Е К О В

В 2010 году в КрасГМУ была создана Международная 
ассоциированная лаборатория (МАЛ) «Совместная эво-
люция человека и окружающей среды Восточной Сибири» 
(«Co-evolution of Human and Environment in Eastern Siberia» 
(COSIE)) – как результат двустороннего соглашения 
Национального центра научных исследований Франции 
(НЦНИ) и Российского фонда фундаментальных исследо-
ваний (РФФИ). 

ления различных регионов 
умеренных широт Евразии 
с учетом вектора времени 
(руководитель – профессор 
В. Г. Николаев); сероэпиде-
миология паразитарных и 
клещевых инфекций у насе-
ления Восточной Сибири (ру-
ководитель – профессор Е. П. 
Тихонова) и другие.

По единой технологии и 
протоколу изучаются осо-
бенности физического раз-
вития популяций, проживаю-
щих в Якутске, Красноярске, 
Ханты-Мансийске, Москве, 
Саратове, Париже. 

Кроме того, начато выпол-
нение проекта по изучению 
состояния зубочелюстной 
системы по материалам па-
леоантропологических ис-
следований в Красноярске 
(Россия) и Квебеке (Канада). 

Ежегодно российские и 
французские специалисты 
посещают с рабочими визи-

тами сотрудничаю-
щие лаборатории и 
центры. Так, напри-
мер, в ближайшей 
перспективе МАЛ по-
сетит профессор А. 
Даберна (Франция), 
который будет рабо-
тать по совместному 
научному проекту 
и прочитает лек-
цию для студентов 
КрасГМУ.

Алла САЛМИНА,
проректор  

по инновационному  
развитию 

и международ-
ной 

 деятельности.
д. м. н.,  

профессор.

Основой для соз-
дания такой лаборато-
рии стали лаборатория 
«Молекулярной антропо-
логии и машинной гра-
фики» университетов в 
Тулузе и Страсбурге (ру-
ководитель – профессор 
Э. Крюбези), межкафе-
дральная лаборатория 
«Интегративная антропо-
логия» КрасГМУ (руково-
дитель - профессор В. Г. 
Николаев) и междисци-
плинарная лаборатория 
«Эволюция человека и при-
роды на Севере» Северо-

Восточного Федерального 
университета, Якутск (руко-
водитель – профессор А. Н. 
Алексеев). 

Ее работа сфокусирована 
на сравнительном анализе 
современного населения и 
предшествующих поколений 
людей, живших на террито-
рии Восточной Сибири, начи-
ная с позднего неолита и до 
ближайшего исторического 
периода. 

Среди основных направ-
лений работы МАЛ значат-
ся такие, как изменчивость 
физического статуса насе-

СО СТАРОГО САЙТА – НА НОВЫЙ!
Вниманию всех пользователей и администраторов на-

шего сайта: с января будущего года начнется перенос сайта 
КрасГМУ на новую платформу Единого информационного 
пространства медицинского образования РФ.

РМО. ПРИВЫКАЙТЕ  
К АББРЕВИАТУРЕ!

В нашем городе состоялся президиум Красноярского 
регионального отделения Общероссийской общественной 
организации «Российское медицинское общество».

В его работе приняли уча-
стие Евгений Чазов – прези-
дент Российского медицин-
ского общества, академик, 
Иван Артюхов – президент 
Красноярского отделения 
Российского медицинско-
го общества, профессор, 
Вадим Янин –  министр здра-
воохранения Красноярского 
края, Борис Немик – руково-
дитель управления здравоох-
ранения города Красноярска, 
Сергей Козаченко – руково-
дитель ТФОМС, а также глав-
ные врачи городских и кра-
евых лечебных учреждений, 
руководители врачебных ас-
социаций края.

На заседании обсужда-
лись задачи Российского 
медицинского общества в 
рамках реализации реше-
ний Первого национального 
съезда врачей РФ и органи-
зация работы Красноярского 
отделения Российского ме-
дицинского общества. После 
состоялась дискуссия по 
вопросам, которые интере-
совали представителей вра-
чебных ассоциаций по меди-
цинским специальностям и 
главных врачей – это и пра-
вовая защищённость врачей, 
и врачебная этика и др.

По завершении совеща-
ния принято решение:

• организовать рабо-
ту по реализации решений 
Первого Национального 
съезда врачей Российской 
Федерации;

• продолжить обсужде-
ние Кодекса профессиональ-
ной этики врача Российской 
Федерации;

• активизировать разъ-
яснительную работу с врача-
ми практического здравоох-
ранения о необходимости их 
участия в органах професси-
онального самоуправления и 
роли Российского медицин-
ского общества в формиро-
вании механизмов врачебно-
го самоуправления.;  

• создать на базе дей-
ствующих краевых ассо-
циаций (обществ, отделе-
ний и т. п.) по медицинским 
специальностям отделения 
Российского медицинского 
общества по соответству-
ющим медицинским специ-
альностям, и вхождении 
их в состав Красноярского 
отделения РМО (в соот-
ветствии с Уставом РМО). 
Руководителям указанных 
Обществ провести их реги-
страцию как юридических 
лиц (в порядке, определён-

ном законодательством). 
Красноярскому отделению 
РМО предоставить необхо-
димую методическую и орга-
низационную поддержку при 
создании отделений РМО по 
медицинским специально-
стям (срок исполнения – 20 
декабря этого года).

• создать в составе 
Красноярского отделения 
РМО объединённые терри-
ториальные коллегии (ТК) 
врачей в соответствующих 
территориальных округах 
Красноярского края (со-
гласно принятому деле-
нию Красноярского края на 
территориальные округа), 
с отнесением врачей, со-
гласно их месту работы. 
Красноярскому отделению 
РМО предоставить необхо-
димую методическую и ор-
ганизационную поддержку 
при создании Объединённых 
Территориальных Коллегий 
(срок исполнения – 20 дека-
бря с. г.). 

•предложить мини-
стерству здравоохранения 
Красноярска созвать съезд 
врачей Красноярского 
края;

• предложить ректо-
ру Красноярского госу-
дарственного медицин-
ского университета внести 
Кодекс профессиональной 
этики врача Российской 
Федерации в программу 
преподавания для студентов 
старших курсов и курсантов 
ИПО.

Для справки:

Общероссийская об-
щественная организация 
«Российское медицинское 
общество» – национальная 
медицинская организация 
Российской Федерации, 
представитель России во 
Всемирной Медицинской 

ассоциации (WMA), право-
преемник и продолжатель 
традиций Московско-Санкт-

Петербургского медицинско-
го общества, созданного в 
России в 1880 году.

Уставными задачами 
Общества являются:

• создание единой на-
циональной медицинской ор-
ганизации, добровольными 
и полноправными членами 
которой станет большинство 
врачей, осуществляющих ме-
дицинскую деятельность в 
Российской Федерации;

•  формирование систе-
мы корпоративного управле-
ния медицинской деятельно-
стью;

• создание необходи-
мых условий для разделения 
прав, обязанностей и пол-
номочий ответственности 
за здоровье человека между 
самим человеком, нацио-
нальной медицинской орга-
низацией в лице Общества и 
органами государственной 
власти как наиболее эффек-
тивный способ организации 
национальной системы здра-
воохранения.

В ноябре 2011 года 
в Красноярске прошёл 
Учредительный съезд, на 
котором был одобрен Устав 
«Российского медицин-
ского общества» и при-
нято решение о создании 
Красноярского регионально-
го отделения «Российского 
медицинского общества», 
избраны органы управления 
Региональным отделением 
РМО. 

Президентом региональ-
ного отделения РМО избран 
ректор КрасГМУ, профессор 
И. П. Артюхов.

По состоянию на 1 октя-
бря 2012 года Красноярским 
региональным отделением 
РМО принято более 2300 
заявлений на вступление в 
«Российское медицинское 
общество».  



Повестка дня сове-
щания включала в себя 
такие важные вопросы, 
как принятие регла-
мента работы Совета; 
выработка критериев и 
правил заселения и вы-
селения из общежитий 
обучающихся. Правила 
проживания в студен-
ческом общежитии» ; 
«Центры практических 
навыков, как новое под-
разделение в высших 
медицинских учебных 
заведениях России. 
Симуляционное обуче-
ние – этап становления» 
и другие.

В ходе заседания 
проект регламента 
работы Совета, пред-

– Артем, расскажи, по-
жалуйста, а чем занимается 
ваш комитет? 

– На этот год у коми-
тета по здравоохранению 
Молодежного правительства 
дублеров несколько проектов. 
Среди них такие, как «День 
здоровья», «Ранжирование 
амбулаторно-поликлиниче-
ских учреждений» и исследо-
вание мотивации студентов 
медицинского вуза. 

Если рассказать кратко о 
каждом из них, то в рамках 
проекта «День здоровья» мы 
совершаем выезды в один 
из районов Красноярского 
края и проводим там различ-
ные мероприятия, направ-
ленные на формирование 
здорового образа жизни 
среди молодежи. Мы по-
бывали уже в трех районах: 
Рыбинском, Емельяновском и 
Березовском. 

На наших игровых площад-
ках, конечно, всегда больше 
детей младшего школьного 
возраста, а вот на дискусси-
онных площадках собираются 
уже ребята постарше. 

В целом ребятам нравится, 
что мы делаем, так как до на-
шего приезда ничего подобно-
го с ними не проводится.
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11-12 сентября в Ставропольской государ-
ственной медицинской академии прошел 
Второй съезд студентов- медиков, входящих в 
состав Совета студентов медицинских и фар-
мацевтических вузов при Министерстве здра-
воохранения Российской Федерации. 

Сегодня не нужно уже убеждать людей в том, как это 
важно оставаться здоровым, в том числе и молодых. 
Это проблема не только спортивных и оздоровительных 
учреждений, но и Министерства здравоохранения в це-
лом. На политическом уровне здоровьем молодых зани-
мается Молодежное правительство дублеров во главе с 
руководителем комитета по здравоохранению Артемом 
Наркевичем, аспирантом Красноярского государственно-
го медицинского университета. 

СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ

стоит считать и то, что для 
членов Совета были про-
ведены и мероприятия не-
официального характера, 
где все смогли поговорить 
о важных вопросах в не-
формальной обстановке. 

По работе Совета уже 
составлены протоколы за-
седаний и сформирована 
следующая повестка, где 
одним из первых в числе 

ложенный докладчиком, 
студентом Челябинской 
медицинской академии 
Д. С.  Прокопьевым,  был 
принят единогласно, а  
основной спор разгорелся 
вокруг проблемы рассмо-
трения порядка принятия 
решений по вопросам 
обсуждаемой повестки, а 
также рассмотрения прав 
и обязанностей членов 
Совета и то, кто может яв-
ляться ими.

Основные итоги докла-
да о проживании студен-
тов в общежитиях, сде-
ланного И. И. Подгорным, 
студентом Сибирского 
медицинского универси-
тета, были таковыми:

• необходимо созда-

ние комиссий по заселе-
нию, в которые входили 
бы представители всех 
подразделений и обще-
ственных организаций 
учебных заведений;

• необходимо созда-
ние открытых электронных 
очередей для свободного 
доступа и обеспечения 
прозрачности процесса 
заселения в общежития;

• рекомендовано 
учебным заведениям, 
в которых есть студен-
ческие советы общежи-
тий,  создать отдельные 
положения о их работе. 
Это заметно облегчает 
их работу, регламентируя 
деятельность самих студ-
советов, дисциплинируя 
старост и председателей 
студсоветов. 

Большое внимание 
было уделено также до-
кладу С. В. Попова, сту-
дента Ставропольской 
медицинской академии, 
– о Центрах практического 

обучения, который под-
черкнул, что необходимо 
разработать поэтапную 
методику проведения 
занятий, включающую те-
оретическую подготовку, 
компьютерную имита-
цию, самостоятельную 
подготовку практических 
навыков на базе Центра 
практической подготовки. 
А а при создании Центров 
практической подготовки 
считать первоочередным 
развитием следующие на-
правления: 

• общий уход ( се-
стринские манипуляции); 

•сердечно-легочная 
реанимация, интенсивная 
терапия; 

• акушерство и гине-
кология; 

• стоматология (про-
педевтика стоматоло-
гических заболеваний, 
терапевтическая стомато-
логия, ортодонтия). 

• хирургия.
Немаловажной деталью 

докладчиков стоит ор-
динатор первого года 
кафедры «Управление в 
здравоохранении» на-
шего университета Д. Г.  
Червонный  с докладом 
«Балльно – рейтинговая 
система оценки знаний 
студентов и подходы к 
ее усовершенствова-
нию».

Мария ЮШИНА. 

Второй проект – 
«Ранжирование амбулаторно-по-
ликлинических учреждений» – 
был начат еще вторым составом 
комитета в прошлом году. В рам-
ках этого проекта мы проводим 
социологическое обследование 
в головных поликлиниках города 
Красноярска, и по его резуль-
татам определяем их рейтинг. 
Рейтинг поликлиник, во-первых, 
показывает объективную карти-
ну удовлетворенности населе-
ния качеством и доступностью 
медицинских услуг в конкрет-
ных учреждениях, а, во-вторых, 
динамическое наблюдение за 
рейтингом позволяет выявлять 
причины снижения качества и до-
ступности медицинской помощи 
и устранять их. 

Также нашим комитетом го-
товится доклад о состоянии здо-
ровья молодежи в Красноярском 
крае, и периодически проводят-
ся заседания дискуссионного 
клуба. По разным темам. По про-
блемам здорового образа жизни, 
наркомании, перспективах раз-
вития здравоохранения и т.д.  

Доклад о состоянии здо-
ровья молодежи формируется 
на основе общего анализа со-
стояния здоровья населения 
Красноярского края и других 
данных, запрашиваемых в орга-

нах государственной власти. В 
заключение доклада предлага-
ются механизмы, позволяющие, 
по нашему мнению, улучшить 
сложившуюся ситуацию. 

Помогает в этом организация 
дискуссионного клуба, заседа-
ния которого проводятся один 
раз в месяц на различные, наибо-
лее актуальные, по нашему мне-
нию, темы. Наиболее спорной 
такой темой оказалась как раз 
тема пропаганды здорового об-
раза жизни, так как она наименее 
систематизирована и решаемая 
тяжело. 

– А какую цель перед собой 
ставите вы, являясь частью 
большой молодежной органи-
зации? 

– Скажу банально: хочется де-
лать все  на совесть. Чтобы наши 
проекты вылились в конкретные 
управленческие решения орга-
нов государственной власти. 

– И такой вопрос: а как 
ты сам попал в эту органи-
зацию? И почему именно – в 
Молодежное правительство?

– В начале минувшего года 
меня пригласили вступить в 
проектно-аналитическую группу 
комитета по здравоохранению 
от КрасГМУ для трансляции про-
ектов комитета на студентов на-
шего вуза. Поработал немного, а 
потом мне предложили место по-
мощника руководителя комите-
та. И уже там я решил поучаство-
вать в конкурсе на руководителя 
комитета по здравоохранению, и 
в апреле 2012 года стал им.

Почему именно Молодежное 
правительство? Меня заинте-
ресовала перспектива трудо-
устройства в органы государ-
ственной исполнительной власти 
по окончании своей деятельно-
сти в комитете, но постепенно 
это желание отходит на второй 
план и в итоге может стать при-
ятным бонусом. На первом же 
плане сейчас находятся наши 
проекты, которые являются до-
статочно актуальными в сложив-
шейся ситуации в здравоохране-
нии Красноярского края. 

– А как ты считаешь, стоит 
ли будущему врачу участво-
вать в общественной, полити-
ческой деятельности?

26 октября в Центральном районе Красноярска 
состоялся танцевальный флешмоб: студен-
ты нашего университета вышли на площадь 
Революции и… начали танцевать! 

И ни холод, ни плохая погода, ни ветер не смогли 
им помешать.

Цель подобной акции заключалась в привлечении 
новых абитуриентов к поступлению в наш универ-
ситет, а также в том, что студенты-первокурсники с 
гордостью хотели заявить всему миру, что они – но-
вое поколение врачей. Только накануне у них прошло 
первое официальное посвящение, и теперь  они – на-
стоящая часть медицинской семьи.

Пешеходам и зрителям, говорят, понравилось…
Студенческий Совет КрасГМУ.

О БСУД И Л И  Ж И Т Ь Е - Б Ы Т Ь Е …

– Врачи, в принципе, такие 
же люди, как все, и у каждого из 
нас есть свои интересы. Но при 
этой ответственности  наша ра-
бота требует большей, так как 
от нее зависит здоровье людей. 
Общественная же деятельность 
позволяет полнее раскрыться как 
общим, так и профессиональным 
навыкам, поэтому лично я при-
зываю всех включаться в обще-
ственную деятельность.

А вот что касается политики… 
Тут бы я тысячу раз подумал. Но 
если в общественной деятель-
ности ты себя уже проявил и все 
получается у тебя хорошо, то по-
чему бы и нет? Можно пробовать 
себя и в политике…

Тем же, кто хотел бы получить 
о деятельности Молодежного 
правительства дублеров и наше-
го комитета больше информации, 
то ее в Интернете достаточно. Вот 
наиболее известные адреса: наш 
блог http://www.molprav24.ru,  
группа ВКонтакте http://www.
vk.com/molprav24, официаль-
ный портал Красноярского края 
http://www.krskstate.ru/molprav и 
аккаунт в твиттере @molprav24.  

Все, кто желает поучаство-
вать в работе комитета или даже 
войти в его состав, могут обра-
щаться в нашу кадровую службу, 
отправив свою анкету по адресу  
personal@molprav24.ru, или лич-
но ко мне.

Ольга Лещинская, 
помощник руководителя 

пресс-службы 
Молодежного  

экспертного совета 
(Молодежного 

правительства дублеров) 
при губернаторе 

Красноярского края.

НАШИ  
НА УЛИЦАХ

ГОРОДА

МЕСТО ПРОПИСКИ –
ОБЩЕЖИТИЕ!

467 студентов-первокурсников заселились 
нынешней осенью в наши университетские об-
щежития, а всего их там сейчас проживает почти 
две тысячи человек.

Основную массу заселив-
шихся приняли на себя общежи-
тия № 3 и № 4, ставшие насто-
ящим вторым домом для ребят 
не только из Красноярского 
края, но и из Дагестана, Якутии, 
Иркутска, Хакасии, с Сахалина  
и др.

По опыту прошлых лет сту-
дентов- первокурсников заселя-
ли на подселение в комнаты, где 
проживают студенты старших 
курсов. Так новички быстрей 
адаптируются к бытовым и жиз-

ненным условиям, а в учебе 
могут рассчитывать на по-
мощь старших.

В период летних каникул 
дополнительно закупили со-
временные удобные кровати, 
мягкий инвентарь, проведе-
ны косметические ремонты 
и генеральные уборки. Все 
общежития оснащены учеб-
ными комнатами с выходом в 
библиотечный фонд КрасГМУ, 
спортивными и актовыми за-
лами.



фестивалей прошлых лет, а также 
члены жюри делятся со зрителями 
своими талантами.

Но как бы красиво и весело не 
бывает на концертах, в первую 
очередь – это результат многоча-
совой работы, это множество ре-
петиций, составление сценария, 
это бесконечный творческий про-
цесс. И нам, честно говоря, не при-
выкать, но в этот раз мы увидели 
совершенно иной уровень работы, 
слаженности, подготовки… 

Сразу стало понятно, что все, 
кто собрались за этим делом – на-
стоящие профессионалы, и знают 
друг друга не первый год. Уже на 
репетиции звучали громкие апло-
дисменты, а критика воспринима-
лась с благодарностью. И можно 
сказать, что каждый участник внес 
свой вклад в подготовку вечера:  
прямо на наших глазах рождалось 
живое творчество, буквально за 
пару часов сложился необыкно-
венный мужской дуэт.

 И всего лишь после одного 
вечера репетиций он сразил всю 
женскую половину зала своими 
голосами! 

На минуту показалось, что все 
эти люди – профес-
сиональные артисты: 
они поют, танцуют, 
знают множество 
потрясающих музы-
кальных произведе-
ний, на ходу без ма-
лейших трудностей 
вспоминают имена 
авторов музыки и 
даже увлекательные 
факты из биографии 
этих людей. 

И всё это вызы-
вает восхищение. 

А если вспомнить, что каждый из 
приехавших в наш город гостей 
– это человек, неразрывно свя-
занный с медициной – есть среди 
них и врачи, и студенты-медики, 
и сотрудники медицинских вузов 
–  то понимаешь, что предел че-
ловеческих возможностей каждый 
определяет для себя сам.

Несколько часов прогонов, 
репетиций, споров, обсуждений 
и размышлений привели к гото-
вому результату: план концерта 
составлен, все определились с ре-
пертуаром, уставшие, но ужасно 
довольные своей работой, отправ-
ляемся на заслуженный отдых. 
Чтобы назавтра с легкой головой 
и полные свежих сил осуществить 
задуманное.

ДЕНь ВТОРОй. 
ЗАКУЛИСьЕ.

На следующий день, 11 ок-
тября, гости с самого утра по-
лучили неожиданный подарок: 
Красноярск решил показать свой 
взбалмошный характер, и неж-
данно-негаданно засыпал первым 
пушистым снегом всё вокруг. Даже 
для нас, сибиряков, настоящий 
снег в начале октября – явление не 
частое, а что уж говорить о тех, кто 
приехал к нам из европейской ча-
сти России  и где настоящий снег в 
середине осени в диковинку?

Как бы там ни было, но первая 
половина дня прошла спокойно, 
неспешно, каждый погрузился в 
свои мысли, настраивался на вы-
ступление. Кто-то распевался, кто-
то приводил в порядок сценические 
костюмы, но было видно по всему, 
что все охвачены волнительным 
ожиданием выхода на сцену.

И вот вновь короткие репети-
ции, последняя предконцертная 
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Этот фестиваль впервые 
прошел в 2006 году, и три года 
подряд его столицей становился 
славный город Рязань. Но затем 
учредителями было принято ре-
шение менять место проведения 
фестиваля, и с тех пор праздник 
творчества и искусства медиков 
начал своё путешествие по стра-
не. Тверь, Астрахань, Самара и, 
наконец, в будущем, 2013 году, 
столицей фестиваля студен-
тов-медиков и медицинских ра-
ботников России станет наш лю-
бимый Красноярск.

За минувшие восемь лет фе-
стиваль успел обзавестись длин-
ным списком традиций. И одной 
из главных из них стало проведе-
ние ежегодной акции под назва-
нием «3 дня в…». И далее следует 
город, в котором будет прово-
диться фестиваль.

Происходит это  за полгода 
до главного события, и на эту ак-
цию съезжаются не только идей-
ные вдохновители фестиваля, 
члены жюри, но и победители и 
лауреаты фестивалей прошлых 
лет. Так было и на этот раз, когда 
за три дня (10-12 октября) много-
численные гости успели познако-
миться с нашим университетом, 
поближе узнать администрацию, 
увидеть активных и творческих 
студентов-медиков, полюбовать-
ся нашим чудесным городом. И о 
каждом из этих дней хочется рас-
сказать поподробнее…

ДЕНь ПЕРВЫй: 
ДАВАйТЕ ЗНАКОМИТьСЯ?

Стоит отметить, что подго-
товка к встрече началась сразу 
же с начала нового учебного 
года. Мы старались предусмот-
реть каждую мелочь, каждую ми-
нуту пребывания гостей в нашем 
городе. 

Для нас было важно  показать, 
что Сибирь – это край добрых лю-
дей, теплого отношения, край ра-
душия и гостеприимства. 

По приезде в Красноярск 
каждого гостя непременно 
встречали, для проживания были 

предоставлены комнаты в профи-
лактории КрасГМУ, чтобы всегда 
оставаться в шаговой доступности 
от эпицентра предстоящих со-
бытий. Мы с огромным удоволь-
ствием и нетерпением мчались 
на железнодорожный вокзал или 
в аэропорт, и старались создать 
такие условия гостям, чтобы у них 
остались о Сибири незабываемые 
впечатления.

Поэтому первый день можно 
охарактеризовать как «чемодан-
ный» – он проходил в суете, в пере-
ездах, но, несмотря ни на что, ат-
мосфера сразу же сложилась дру-
жеская. «Три дня в Красноярске» 
были долгожданными не только 
для нас,  организаторов, но и для 
наших гостей.

Немного отдохнув с дороги, 
привыкнув к местному времени, 
подкрепившись, всероссийская 
медицинская творческая семья 
собралась в главном корпусе на-
шего университета. Где для них 
была подготовлена экскурсия по 
университету, с уже традицион-
ным восхождением на купол, а 
после, когда все руководители 
делегаций из разных вузов и го-
родов страны собрались на дру-
жескую встречу с нашим ректором 
И. П. Артюховым, все остальные с 
головой окунулись в творческий 
процесс. 

Каждый год, когда проходит 
эта акция, она знаменуется еще 
и проведением большого творче-
ского вечера, на котором лауреаты 

ВНИМАНИЕ: КОНКУРС!
ГБОУ ВПО КрасГМУ им. проф. В.Ф. Войно-

Ясенецкого Минздрава России объявляет:
Проведение выборов на замещение должности 

заведующего кафедрой:
1. Мобилизационной подготовки здравоохранения, 

медицины катастроф и скорой помощи с курсом ПО – 1 
ставка (с 01. 03. 2013);

2. ЛОР-болезней с курсом ПО – 1 ставка (с 01. 03. 2013).
Конкурс на замещение следующих должностей 

профессорско-преподавательского состава ка-
федр:

ПРОФЕССОРА:
1. Терапии ИПО – 1 ставка (с 01. 03. 2013);
2. Внутренних болезней № 2 с курсом ПО – 0,5 ставки 

(с 01.03.2013);
3. Акушерства и гинекологии ИПО – 1 ставка.
ДОЦЕНТА:
1. Кафедра-клиника челюстно-лицевой хирургии – 

0,25 ставки;
2. Медицинской и биологической физики – 1 ставка 

(с 01. 03. 2013);
3. Детских болезней с курсом ПО – 1 ставка (с 01. 03. 2013);
4. Микробиологии им. доц. Б. М. Зельмановича – 1 

ставка (с 01. 03. 2013);
5. Управления в здравоохранении ИПО – (с 01. 03. 2013);

6. Кардиологии и функциональной диагностики ИПО 
– 1 ставка.

СТАРШЕГО ПРЕПОДАВАТЕЛЯ:
1. Анатомии и гистологии человека – 1 ставка (с 01. 

03. 2013);
2. Биологической химии с курсами медицинской, фар-

мацевтической и токсикологической химии – 1 ставка;
3. Латинского и иностранных языков – 0,25 ставки;
4. Физической культуры, ЛФК и спортивной медици-

ны с курсом ПО – 1 ставка.
АССИСТЕНТА:
1. Нервных болезней, традиционной медицины с кур-

сом ПО – 0,5 ставки;
2. Кафедра-клиника терапевтической стоматологии – 

0,5 ставка.
ПРЕПОДАВАТЕЛЯ:
1. Мобилизационной подготовки здравоохранения, 

медицины катастроф и скорой помощи с курсом ПО.
НАУЧНОГО СОТРУДНИКА:
1. Российско-Японский научный центр эпидемиоло-

гии и инфекционных заболеваний – 1 ставка;
2. Институт культуры здоровья и спортивной медици-

ны – 1 ставка.
Срок подачи заявления для участия в выборах и конкурс-

ном отборе – один месяц со дня опубликования объявления.

ТРИ ДНЯ В КРАСНОЯРСКЕ
Не знаю, как кто, а лично я убеждена: те, кто 

решил связать свою жизнь с медициной – счаст-
ливейшие люди. Ведь именно у нас есть реальная 
возможность совмещать свою работу и учебу с 
творческой жизнью и каждый год демонстрировать 
свои достижения на Международном фестивале 
искусств студентов-медиков и медицинских работ-
ников страны. 

суета… Но, несмотря на это, нет 
ощущения напряженности, потому 
что, поверьте мне, сработаться с 
совершенно новыми людьми вот 
так, всего за сутки – это неверо-
ятно, но каким-то чудом нам это 
удалось.

Наконец, всё началось. По тра-
диции наш концерт открыл ректор 
КрасГМУ, проф. И. П. Артюхов. А 
после его теплых и напутственных 
слов пошли номера: ведь в про-
грамме концерта были самые раз-
нообразные выступления – танцы 
в стиле джаз-модерн, хип-хоп, 
традиционный интеллектуальный 
танец в исполнении всеми люби-
мой танцевальной команды «Funny 
ТаКт» и т. п. Со сцены звучали арии 
из знаменитых опер, националь-
ные песни, современные компо-
зиции. Все участники привнесли 
в этот вечер частичку себя, и по-
лучилось яркое, неожиданное и 
восхитительное действо, которое 
ни одного из зрителей не оставило 
равнодушным. 

Никогда прежде мы еще 
не видели такого уровня 
подготовки… Передать это 
на бумаге не представляет-
ся возможным, но всё-таки 
голоса наших артистов ни-
чуть не уступали оперным 
тенорам, пластичности и 
грации наших танцоров 
позавидовала бы любая 
именитая труппа. Но ведь 
они не зарабатывают этим 
на жизнь, не тратят каждый 
день на оттачивание своего 
мастерства. 

Каждый из них своим 
призванием выбрал меди-
цину, или медицина выбра-
ла их. 

С утра – они, врачи разных 
специальностей, принимают па-
циентов, составляют планы лече-
ния, многие по вечерам еще и за-
нимаются научным творчеством, 
корпят за написанием научных 
трудов… И как всё это связать еще 
и с творчеством?

Но каждый, кто был в этот ве-
чер на нашей сцене, и каждый, кто 
ежегодно выступает на медицин-
ском фестивале искусств, наделен 
настоящим талантом, который, 
несмотря ни на что, пробивается 
сквозь будничные дни и заставля-
ет восхищаться своим обладате-
лем.

Почти два часа пронеслись как 
одна минута, и только сойдя со 
сцены, можно было расслабиться. 
Ты отдал все этому празднику.

ДЕНь ТРЕТИй. 
ВОСТОРЖЕННЫй.

Третий, и последний, день 
пребывания наших гостей  у нас, 
в КрасГМУ, тоже удался на славу. 
Температура стояла минусовая, 
под ногами хрустел свежий сне-
жок, так что все утеплились по 
максимуму – таких природных по-
дарков никто не ожидал. 

Быстрыми перебежками до-
бираемся от главного корпуса 
до комфортабельного и  теплого 
автобуса, шумной гурьбой зани-
маем свободные места и отправ-
ляемся на обзорную экскурсию по 
самым известным местам нашего 
города.

Первой точкой нашей экскур-
сии становятся Караульная гора 
и Часовня Параскевы Пятницы. С 
этой точки открывается чудесный 
вид на большую часть левобереж-
ной части Красноярска, и наши 
избалованные гости сражены от-
крывшимся видом  наповал. «Ой, 
как красиво!», «О-о-о, какой вид!», 
«Какая красивая часовенка…» и 

«Это настоящая пушка?! Она что, 
стреляет?» – наши коллеги не стес-
нялись в выражении своих чувств. 

Энергичный и обаятельный экс-
курсовод увлеченно рассказывал 
обо всех исторических аспектах, 
гости внимательно слушали, зада-
вали вопросы, и в такой познава-
тельно-туристической атмосфере 
отправляемся дальше.

Площадь перед БКЗ, памятник 
командору Рязанову, пешеход-
ный мост через Енисей… Немного 
прошлись пешком, полюбовались 
недавно отреставрированным зда-
нием филармонии, сфотографи-
ровались, успели даже поиграть в 
снежки…

Но время не ждет, и едем 
дальше.

Самым долгожданным момен-
том экскурсии для гостей стала, 
конечно же, Красноярская ГЭС, 
куда мы и поспешили. По дороге 
заезжаем на смотровую площадку 
перед Дивногорском, фотоаппара-
ты уже на изготовке, всего за десять 

минут успели переделать массу 
дел: наснимать несколько десятков 
фотографий, прогуляться, ощутимо 
замерзнуть, накупить множество 
разнообразных сувениров.

Спустя почти час добираемся до 
места назначения, ГЭС уже издале-
ка удивляет своей масштабностью, 
монументальностью. Экскурсовод 
предложил совершить получасовую 
прогулку по близлежащему мосту, 
чтобы рассмотреть этот громадный 
источник электроэнергии  во всей 
красе, и, несмотря на ненастную 
погоду и порывы ветра, никто не 
остался в автобусе.

Так и прошел этот день: в круго-
вороте событий, в новых и незабы-
ваемых впечатлениях. За окнами 
мелькали виды нашего города, вос-
торженные и удивленные искатели 
приключений без устали о чем-то 
болтали, делились впечатлениями, 
разбирали сувениры… 

А затем настал час и нашего 
последнего общего ужина. И такие 
чувства нахлынули на всех в тот мо-
мент: всего три дня провели вместе, 
а как успели сдружиться, как прони-
клись друг к другу симпатией…

Эти три дня в Красноярске нам 
запомнятся надолго. Новыми зна-
комствами, новыми впечатлени-
ями. Мы никому при расставании 
не сказали «Прощайте!», мы еще 
встретимся. Ведь каждый обещал 
вернуться в Красноярск будущей 
весной, на фестиваль, и тогда наш 
университет вновь наполнится ат-
мосферой настоящего праздника. 
И мы снова встретим своих друзей, 
а  КрасГМУ вновь станет эпицен-
тром  и столицей медицинского 
творчества.

Подождем…
Елена ДОРОНИНА,

студентка 505 группы 
педиатрического факультета.

Фото автора.

ФЕСТИВАЛИ


